

CENTRO ASTURIANO DE MADRID XXXV Años de Lunes Musicales

"DE MOZART A LA HABANA"

CONCIERTOS DEL MES DE JUNIO

Lunes, 19 de Junio 2023 Por confirmar

Lunes, 26 de Junio 2023 Concierto Fin de Temporada





JEWEL QUARTET

VALENTINA CÓRDOBA, Violin DANNY SANTOS, Viola BELINDA ZAZO, Cello ALBERTO JOYA, Piano

Salón "Príncipe de Asturias" Calle Farmacia 2, 4ª Planta

Lunes, 12 de Junio 2023 a las 19:00 horas

PROGRAMA

Wolfgang Amadeus Mozart

(1756-1791)

Quartett Es Dur, Köchel-Verz. Nr. 493

Datiert: Wien 3. Juni 1786 Allegro Larghetto Allegretto

---*---

JOSÉ WHITE

(1836-1918) Juventud (Habanera)

MANUEL MAURI

(1857-1939)

Amor a México (Danza cubana)

ERNESTO LECUONA

(1895-1963)

Melancolía (Danza lenta)

GILBERTO VALDÉS

(1905-1972)

Ogguere (Canción de cuna)

GUIDO LÓPEZ GAVILÁN

(1944)

Un recuerdo

---*---

JOSÉ WHITE

(1836-1918)

La bella cubana (Habanera)

Wolfgang Amadeus Mozart

(1756-1791)

CUARTETOS PARA PIANO VIOLIN, VIOLA Y VIOLONCELLO

Los Cuartetos para piano, violín, viola y violoncello son producto de los geniales y fructíferos años vieneses de Wolfgang Amadeus Mozart.

Se trata de los dos maravillosos cuartetos con piano, el primero en sol menor KV 478 de 1785 y el segundo en mi bemol mayor KV 493 de 1786, que inauguran este tipo de formación camerística en la historia de la música y suponen una de las cumbres en la música de cámara mozartiana.

De acuerdo con el 2º marido de Constanza, G. N. Nissen, Mozart firmó un contrato con Hoffmeister para publicar 3 cuartetos con piano pero el 1º de ellos era tan complejo para el aficionado medio que el editor devolvió el honorario adelantado para que no compusiera los otros 2 cuartetos acordados, (en su época la música de Mozart se consideraba de gran dificultad para el intérprete). Sin embargo, éste siguió con la idea y meses después terminó el segundo. El cuarteto KV 478 es editado finalmente por Artaria (Viena, 1786), quien se convierte en su principal editor con 45 ediciones de su música durante su vida; si contamos hasta 1800 serían 83 primeras ediciones y otras 36 ediciones tempranas de su música, además de las publicaciones tomadas de Hoffmeister.

Son dos obras de gran dificultad no solo en la parte pianística sino, como reflejan algunas críticas de la época, en su concertación de conjunto. Y al igual que ocurre con los tríos, seguramente el propio Mozart, al piano, las debió de interpretar en los conciertos de pago que organizaba en Viena.

Además de los dos Cuartetos originales para este formato de cámara, se han editado los arreglos de Gustav Adolf Glossner para cuarteto de piano, violín, viola y violoncello de tres emblemáticas obras mozartianas.